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ＪＲ 東京 大阪で民営化粉砕を- -
とうきょう おおさか みんえい か ふんさい

分社化・転籍・国家的大リストラと対決しＪＲダイヤ改定阻止へ
ぶんしゃ か てんせき こっ か てきだい たいけつ かいてい そ し

労組交流センター定期総会 田中康宏代表の訴え
ろう そ こうりゅう てい き そうかい た なかやすひろだいひょう うった

トランプの登場と韓国情勢を主体的にとらえて闘おう
とうじょう かんこくじょうせい しゅたいてき たたか

アメリカでのトランプの登場と韓国の民衆総決起が示しているように、歴史
とうじょう かんこく みんしゅうそうけっ き しめ れき し

は大きく動こうとしています。
おお うご

労組交流センターは 年に結成され、 年に 周年を迎えます。われわれ89 19 30
ろう そ こうりゅう ねん けっせい ねん しゅうねん むか

はこの陣地を守りぬいてきた。そして、いよいよ本当の決戦の時を迎えました。
じん ち まも ほんとう けっせん とき むか

トランプの登場に、誰よりも震え上がっているのは支配階級です。トランプ
とうじょう だれ ふる あ し はいかいきゅう

の登場は、新自由主義が生み出した現実そのものです。にもかかわらず、自分
とうじょう しん じ ゆうしゅ ぎ う だ げんじつ じ ぶん

たちの願望をはるかに超えて戦争と社会崩壊を促進するトランプの登場に、支
がんぼう こ せんそう しゃかいほうかい そくしん とうじょう し

配階級は震え上がっている。マスコミは、予備選の段階ではトランプを「泡沫
はいかいきゅう ふる あ よ び せん だんかい ほうまつ

（ ） 」 、 「 、ほうまつ 候補 と言い 本選挙になったら トランプが大統領になったら
こう ほ い ほんせんきょ だいとうりょう

大統領らしく振る舞うだろう」と言っていた。それが全部外れて 「まさか、、
だいとうりょう ふ ま い ぜん ぶ はず

まさか」と言い続けています。しかし、時代がトランプを生んだんです。
い つづ じ だい う

この事態を捉える上でもう一つ重要なことは、アメリカで階級的流動が始
じ たい とら うえ ひと じゅうよう かいきゅうてきりゅうどう はじ

まったということです。ＡＦＬ―ＣＩＯ（米労働総同盟・産別会議）が抑え、民
べいろうどうそうどうめい さんべつかい ぎ おさ みん

主党が支配していたアメリカの労働者の中から、階級的潮 流が台頭した。そ
しゅとう し はい ろうどうしゃ なか かいきゅうてきちょうりゅう たいとう

、 （ ）の先頭に立っているのが 動労千葉と連帯してきたＩＬＷＵ 国際港湾倉庫労組
せんとう た どうろう ち ば れんたい こくさいこうわんそう こ ろう そ

やＵＴＬＡ（ロサンゼルス統一教組）です。トランプの大統領 就任式の時、
とういつきょう そ だいとうりょうしゅうにんしき とき
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ＩＬＷＵは港湾を１日、完全に止めました。
こうわん いちにち かんぜん と

韓国でも革命が開始されています。韓国の情勢を捉える時、自分が民主労総
かんこく かくめい かい し かんこく じょうせい とら とき じ ぶん みんしゅろうそう

の委員長だったらどうするかと、真剣に考えなければいけない。そう考えた
い いんちょう しんけん かんが かんが

ら、われわれが日本でやるべきことが鮮明になります。
に ほん せんめい

民主労総のハンサンギュン執行部が誕生した 年４月の段階では、ゼネスト15
みんしゅろうそう しっこう ぶ たんじょう ねん がつ だんかい

をやるというのはまだまだ本当に大変だった。左派の中にも「ゼネストはできな
ほんとう たいへん さ は なか

い」という意見が強かった。けれども、ハンサンギュン執行部は１年半、ゼネス
い けん つよ しっこう ぶ ねんはん

トを現場組合員に真剣に訴えて、情勢を変えた。組合員の意識が変わり、組織
げん ば くみあいいん しんけん うった じょうせい か くみあいいん い しき か そ しき

のあり方も変わった。そこにチェスンシルの問題が起きて、一気にパククネ打倒
かた か もんだい お いっ き だ とう

の百万人決起がつくり出された。民主労総の闘いから本気で学ばなければいけ
ひゃくまんにんけっ き だ みんしゅろうそう たたか ほん き まな

ないと思います。
おも

この前段に、 年末の鉄道労組の 日間のストライキがありました。民営化13 23
ぜんだん ねんまつ てつどうろう そ にちかん みんえい か

反対を社会に説得力を持って訴えるのは そう簡単ではない しかし 鉄道労組、 。 、
はんたい しゃかい せっとくりょく も うった かんたん てつどうろう そ

はそれをやりぬいた。

年も鉄道労組は 日間のストライキに立ちました。このストは、具体的な16 74
ねん てつどうろう そ にちかん た ぐ たいてき

。 、 、成果を獲得できないまま収束せざるを得なかった しかし 着目すべきことは
せい か かくとく しゅうそく え ちゃくもく

日のうち１週間は物流を止めたということです その１週間とは 貨物連帯74 。 、
にち しゅうかん ぶつりゅう と しゅうかん か もつれんたい

のトラック労働者が鉄道労組とともにストライキに入った時です。貨物連帯には
ろうどうしゃ てつどうろう そ はい とき か もつれんたい

激しい弾圧が襲いかかりました。
はげ だんあつ おそ

自分が鉄道労組の委員長だったら、次はどう闘うかと真剣に考えなければ
じ ぶん てつどうろう そ い いんちょう つぎ たたか しんけん かんが

ならないと思います。鉄道労働者とトラック労働者がともに闘える組織と財政
おも てつどうろうどうしゃ ろうどうしゃ たたか そ しき ざいせい

基盤をつくり出したら 物流は完全に止められる これができれば 文字通り社会、 。 、
き ばん だ ぶつりゅう かんぜん と も じ どお しゃかい

を止めるゼネストになる。全産別でそうした組織がつくられれば、それは現代の
と ぜんさんべつ そ しき げんだい
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労働者評議会＝ソビエトになる。大統領の顔を変えるだけでなく、社会そのも
ろうどうしゃひょう ぎ かい だいとうりょう かお か しゃかい

のを労働者の手で変革することができる。
ろうどうしゃ て へんかく

民主労総は昨年８月の政策代議員大会で ① 万人の組織を２００万人に拡大、 80
みんしゅろうそう さくねん がつ せいさくだい ぎ いんたいかい まんにん そ しき まんにん かくだい

する、②社会的ゼネストをやる、そのために最低賃金問題を前面に押し出す、③
しゃかいてき さいていちんぎんもんだい ぜんめん お だ

民主労総が政治勢 力 として登 場 する、つまり 新 しい労働者の党を組織する
みんしゅろうそう せい じ せいりょく とうじょう あたら ろうどうしゃ とう そ しき

という三つの方針を提起しました。この決断が、パククネ打倒の百万人の——
みっ ほうしん てい き けつだん だ とう ひゃくまんにん

決起をつくり出したんです。
けっ き だ

大統領選への立候補を表明していたパンギムンが出馬を断念しました。支
だいとうりょうせん りっこう ほ ひょうめい しゅつ ば だんねん し

配階級には大統領に立てる人格がいなくなって 「共に民主党」のムンジェイ、
はいかいきゅう だいとうりょう た じんかく とも みんしゅとう

ンが独走状態にある もし彼が当選したら 一応はサード配備に反対せざるを得。 、
どくそうじょうたい かれ とうせん いちおう はい び はんたい え

ないし、日本軍軍隊慰安婦問題での日韓合意は破棄せざるを得ない。そうなった
に ほんぐんぐんたい い あん ふ もんだい にっかんごう い は き え

ら日米帝国主義が必死でつぶしに出てくることは明らかです 韓国の労働者階級。
にちべいていくにしゅ ぎ ひっ し で あき かんこく ろうどうしゃかいきゅう

の闘いはますます非和解的に燃え上がっていく。韓国での革命的決起は始まっ
たたか ひ わ かいてき も あ かんこく かくめいてきけっ き はじ

たけれど、その先は未知の世界です。だから、日本の労働者階級の闘いが問わ
さき み ち せ かい に ほん ろうどうしゃかいきゅう たたか と

れます。

昨年 月の東京―ソウル国際共同行動は、民主労総ソウル地域本部の呼び11
さくねん がつ とうきょう こくさいきょうどうこうどう みんしゅろうそう ち いきほん ぶ よ

かけで実現されました。これは偶然に偶然が重なってつくり出された面があるけ
じつげん ぐうぜん ぐうぜん かさ だ めん

れど、偶然の中に必然がある。われわれはこの呼びかけに応え、当事者としてソ
ぐうぜん なか ひつぜん よ こた とう じ しゃ

ウルでの闘いを貫きました。だから、われわれの責任は重大です。
たたか つらぬ せきにん じゅうだい

今年の 月労働者集会は ３労組共闘が始まってから 回になります 今年11 20、 。
こ とし がつろうどうしゃしゅうかい ろう そ きょうとう はじ かい こ とし

こそ、これまでのレベルではないものを実現しなければならない。そうしなけれ
じつげん

ば 民主労総を見殺しにすることになる 今年１年 本当に勝負をかけて 月、 。 、 、11
みんしゅろうそう み ごろ こ とし ねん ほんとう しょう ぶ がつ

に向かわなければなりません。
む
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国鉄分割・民営化の結果 労働運動がここまで後退し 団結して闘うという道、 、
こくてつぶんかつ みんえい か けっ か ろうどううんどう こうたい だんけつ たたか みち

、 。 、 。が まだ多くの労働者には見えていません だから 労働運動と団結を取り戻す
おお ろうどうしゃ み ろうどううんどう だんけつ と もど

労働者としての誇りは、闘いによってしか取り戻せません。われわれが分割・
ろうどうしゃ ほこ たたか と もど ぶんかつ

民営化と闘ってきたことが、いよいよ生きてくる情勢です。
みんえい か たたか い じょうせい

「民営化は悪だ」と本気で訴えたなら労働運動は変わる
みんえい か あく ほん き うった ろうどううんどう か

安倍のやることは全部が破綻しています。破綻しているからこそ、やることは
あ べ ぜん ぶ は たん は たん

全部めちゃくちゃになる。
ぜん ぶ

安倍のブレーンの浜田宏一は「予想外のことが起きたからアベノミクスはうま
あ べ はま だ こういち よ そうがい お

くいかなかった。後は財政出動しかない。赤字国債を大量に発行しても、日本
あと ざいせいしゅつどう あか じ こくさい たいりょう はっこう に ほん

には膨大な家計資産があるから心配ない」と言っています 「金融緩和ですべて。
ぼうだい か けい し さん しんぱい い きんゆうかん わ

うまくいく」と言っていたのに、今さら何を言うんだということです。これで突
い いま なに い つ

、 。 、 、っ走って失敗したら 国家は破綻します そこから噴き出てくるのは 戦争・改憲
ぱし しっぱい こっ か は たん ふ で せんそう かいけん

労働者を総非正規職化し解雇自由にする労働法制の大改悪、公共部門の丸ごと
ろうどうしゃ そう ひ せい き しょく か かい こ じ ゆう ろうどうほうせい だいかいあく こうきょう ぶ もん まる

民営化です。
みんえい か

問題は第２の分割・民営化と対決する国鉄決戦に絞り上げられます。安倍の最
もんだい だい ぶんかつ みんえい か たいけつ こくてつけっせん しぼ あ あ べ さい

先兵としてＪＲがやろうとしていることは、業務のすべてを分社化し、ＪＲの
せんぺい ぎょう む ぶんしゃ か

20全労働者を転籍させることです ＪＲは昨年 その決断をして動き始めた ＪＲ。 、 。
ぜんろうどうしゃ てんせき さくねん けつだん うご はじ

万、関連１００万の全労働者がふるいにかけられようとしています。
まん かんれん まん ぜんろうどうしゃ

昨年の東京都知事選に自民党から出馬した増田寛也は、 年に出したレポー13
さくねん とうきょう と ち じ せん じ みんとう しゅつ ば ます だ ひろ や ねん だ

トで「将来８９６自治体が消滅する」とした上で 「日本が国際競争に勝ち抜、
しょうらい じ ち たい しょうめつ うえ に ほん こくさいきょうそう か ぬ

くためには、国家にとって付加価値を生まない都市、外貨獲得能力を持たない
こっ か ふ か か ち う と し がい か かくとくのうりょく も
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都市は淘汰（とうた）しなければならない」と言い切っています。これは究 極
と し とう た い き きゅうきょく

の新自由主義攻撃です このレポートが出た当初は 必ずしもそれは政府の方針。 、
しん じ ゆうしゅ ぎ こうげき で とうしょ かなら せい ふ ほうしん

ではなかったけれど 安倍政権は 結局 これしかない と踏み切った その時 大、 「 、 」 。 、
あ べ せいけん けっきょく ふ き とき おお

きな役割を果たしたのがＪＲです。
やくわり は

ＪＲ東日本会長の清野智は、 年１月の社内報『ＪＲひがし』で 「 年15 14、（
ひがし に ほんかいちょう せい の さとし ねん がつ しゃないほう ねん

は）人口減少や超高齢化に対して……何とかしなければならない、という国民
じんこうげんしょう ちょうこうれい か たい なん こくみん

的議論が初めてできるようになった画期的な年だった」と言い、ＪＲ東海名誉会
てき ぎ ろん はじ かっ き てき ねん い とうかいめい よ かい

長の葛西敬之は「地方に必要なのは終末期医療だ」と政府に迫った。ＪＲが
ちょう か さいよしゆき ち ほう ひつよう しゅうまつ き い りょう せい ふ せま

急先鋒（きゅうせんぽう）となり 「選択と集 中」という名の国家的大リス、
きゅうせんぽう せんたく しゅうちゅう な こっ か てきだい

トラを進めている これが強行されたら 地方は生きていけなくなる 地方の淘汰。 、 。
すす きょうこう ち ほう い ち ほう とう た

は、社会保障、医療、年金の破壊に必ず連動します。
しゃかい ほ しょう い りょう ねんきん は かい かなら れんどう

大阪市は昨年 月に地下鉄・バスの民営化プランを出しました。これは国鉄12
おおさか し さくねん がつ ち か てつ みんえい か だ こくてつ

分割・民営化の比ではない攻撃です。労働者をいったん全員解雇し、試験で選別
ぶんかつ みんえい か ひ こうげき ろうどうしゃ ぜんいんかい こ し けん せんべつ

して新規採用する。在職年数も労働条件も引き継がない。そして税金で形成さ
しん き さいよう ざいしょくねんすう ろうどうじょうけん ひ つ ぜいきん けいせい

れた１兆３３００億円の資産を私有化する。２月の大阪市議会で民営化の条例
ちょう おくえん し さん し ゆう か がつ おおさか し ぎ かい みんえい か じょうれい

が通ってしまえば、地下鉄・バスは私有化されて労働者はクビになる。この真実
とお ち か てつ し ゆう か ろうどうしゃ しんじつ

を伝えなければなりません。そうすれば、怒りに火がつきます。
つた いか ひ

同じことを、東京で小池都知事がやろうとしています。小池が大阪と同じよ
おな とうきょう こ いけ と ち じ こ いけ おおさか おな

うに都営交通を民営化しようとしているという事実を暴けば、既成の労組幹部は
と えいこうつう みんえい か じ じつ あば き せい ろう そ かん ぶ

「それは危機アジりだ、そこまでひどくはない、心配しなくていい」と必ず言
き き しんぱい かなら い

うはずです。その時に本当の勝負が始まる。どっちが真実かを労働者に問いか
とき ほんとう しょう ぶ はじ しんじつ ろうどうしゃ と

けていく。

民主労総が歩んだ道もこういうものでした 民営化は労働者を殺す 労働組合。「 、
みんしゅろうそう あゆ みち みんえい か ろうどうしゃ ころ ろうどうくみあい
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を解体する 人が生きていけない現実をつくる 貧困を生む 教育や医療を破壊、 、 、
かいたい ひと い げんじつ ひんこん う きょういく い りょう は かい

し 人間関係を破壊する と真剣に訴えて世論を獲得した これをわれわれが本気、 」 。
にんげんかんけい は かい しんけん うった よ ろん かくとく ほん き

になってやれば、労働運動全体がよみがえります。
ろうどううんどうぜんたい

小池は明らかにつまずいています。豊洲でシアン化合物などの毒物が検出さ
こ いけ あき とよ す か ごうぶつ どくぶつ けんしゅつ

れたことは、小池にとっては決定的なダメージです 「安全だ」と言って今年中。
こ いけ けっていてき あんぜん い こ としじゅう

に築地市場を豊洲に移転したかったけれど、そう簡単にいかなくなった。元都
つき じ し じょう とよ す い てん かんたん もと と

、 。知事の石原慎太郎を標的にしたくなかったのに 標的にせざるを得なくなった
ち じ いしはらしん た ろう ひょうてき ひょうてき え

これは東京都丸ごと民営化を粉砕するチャンスです。
とうきょう と まる みんえい か ふんさい

他方、ＪＲはＪＲ総連カクマルとの結託も清算することに踏み切りました。そ
た ほう そうれん けったく せいさん ふ き

れが職場に激震をもたらしています。東労組は組織的に大混乱に陥り、職場
しょく ば げきしん とうろう そ そ しきてき だいこんらん おちい しょく ば

でも大激論が始まっています。
だいげきろん はじ

東労組は空中分解 動労総連合の拡大へ本格的な挑戦を
とうろう そ くうちゅうぶんかい どうろうそうれんごう かくだい ほんかくてき ちょうせん

カクマルは資本がやろうとしていることの根本には触れません 業務の全面的。
し ほん こんぽん ふ ぎょう む ぜんめんてき

な分社化や転籍については言わないし、地方線の廃線についても言わない。他方
ぶんしゃ か てんせき い ち ほうせん はいせん い た ほう

で、本質でないところで資本と対抗して 「自分たちを使ってくれ」とお願いす、
ほんしつ し ほん たいこう じ ぶん つか ねが

る。東労組は 月 日まで、ベアの問題でスト権投票をやったけれど、２月に12 31
とうろう そ がつ にち もんだい けんとうひょう がつ

なってもその結果を発表できない 「ストなどやる気もないのに何を言ってい。
けっ か はっぴょう き なに い

るのか」というのが現場の意見です。東労組は臨時大会で代議員による投票を
げん ば い けん とうろう そ りん じ たいかい だい ぎ いん とうひょう

、 。してスト権を確立すると言っているけれど まさに空中分解的になっています
けん かくりつ い くうちゅうぶんかいてき

こうした情勢だから、われわれの力が試されます。青年をはじめとするＪＲ
じょうせい ちから ため せいねん

本体の労働者を動労総連合に組織するための挑戦を、本格的に開始したい。
ほんたい ろうどうしゃ どうろうそうれんごう そ しき ちょうせん ほんかくてき かい し
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３月ダイヤ改定を焦点に 第２の分割・民営化との決戦が始まりました 館山、 。
がつ かいてい しょうてん だい ぶんかつ みんえい か けっせん はじ たてやま

、 、での内房線切り捨て反対の闘いで 地方の反乱の具体的な姿を示したいと思い
うちぼうせん き す はんたい たたか ち ほう はんらん ぐ たいてき すがた しめ おも

動労千葉はここに力を集 中してきました。
どうろう ち ば ちから しゅうちゅう

３月４日のＪＲのダイヤ改定に対して 動労総連合として４日 ５日の連続闘争、 、
がつよっ か かいてい たい どうろうそうれんごう よっ か いつ か れんぞくとうそう

をストも辞さずに構えたい。４日はもう一度、館山で勝負し、５日は東京でＪ
じ かま よっ か いち ど たてやま しょう ぶ いつ か とうきょう

Ｒ東日本本社を攻める闘いをしたい。動労総連合青年部の結成も準備されて
ひがし に ほんほんしゃ せ たたか どうろうそうれんごうせいねん ぶ けっせい じゅん び

います。

今、ＪＲで起きていることは、単なるＪＲの再編問題ではありません。同じこ
いま お たん さいへんもんだい おな

とがどの職場でも起きています。正社員ゼロ、総非正規職化、解雇自由の攻撃
しょく ば お せいしゃいん そう ひ せい き しょく か かい こ じ ゆう こうげき

に対し、社会的に反撃するため、国鉄分割・民営化と闘ってきたわれわれのも
たい しゃかいてき はんげき こくてつぶんかつ みんえい か たたか

とに結集してほしいと訴えかけましょう。
けっしゅう うった

こうした闘いをやりぬける交流センターになることを訴えて、私の提起と
たたか こうりゅう うった わたし てい き

します。


